

L'association AMAC organise cette journée d'étude, avec le soutien du Conseil Départemental, de l'État, de la CAF et de la communauté d'agglomération de Béziers dans le cadre de la troisième journée d'un des cycles de sensibilisation de 2023.

L'association AMAC (Ateliers Multiformes d'Accompagnement à la Créativité) a été créée en juin 2008. Elle a pour objectif de mettre en œuvre des actions de soutien à la Parentalité pour les enfants, adolescents et leurs parents par l'intermédiaire de différents médiateurs de créativité à visée corporelle et artistique. Son action principale est l'accompagnement des enfants co-victimes de violences conjugales et intra-familiales.



Association AMAC  
Ateliers Multiformes d'Aide à la Créativité  
7 rue du Chapeau Rouge – 34500 Béziers



## Les Enfants Co-Victimes de Violences Conjugales Concepts et Outils

Mercredi 14 juin 2023

Auditorium de la MAM à Béziers

Sur inscription préalable par mail :  
[associationamac2008@gmail.com](mailto:associationamac2008@gmail.com)



AGENCE  
NATIONALE  
DE LA COHÉSION  
DES TERRITOIRES



## Le mercredi 14 juin 2023

8h30 :

Accueil des participants

9h00 :

Mot d'accueil des Co-Présidents de l'association AMAC

9h15 :

:Propos introductif de Stéphanie Canovas, Déléguée Départementale aux Droits des Femmes et à l'Égalité Femmes/Hommes

9h30 :

Présentation de la journée par la psychologue et la médiatrice familiale, Claudine Said et Hélène Sartre.

Récits et verbatims par des femmes, premières concernées de l'association AMAC.

10 h :

Judith Trinquart : Médecin généraliste spécialisée en Santé Publique, Addictologie/Psychiatrie clinique, DU Criminalistique/victimologie.

- « Violences conjugales et intra-familiales, psycho-traumatisme et mémoire traumatique ».

Pause déjeuner à 12h30

De 14 h à 17 h :

Hala Kerdage : Psychiatre pour enfants et adolescents au CHU de Montpellier, responsable de l'unité de soins pour le psycho-traumatisme de l'enfant et de l'adolescent et auteure du livre : « J'accompagne mon enfant face au traumatisme », Editions ELLIPSES.

- « Le psycho-traumatisme de l'enfant et de l'adolescent, détection et prise en charge ».

Les violences conjugales et intra-familiales, longtemps ignorées voire invisibilisées, demeurent un fléau social qui fait de très nombreuses victimes, essentiellement des femmes, des adolescents et des enfants.

Les vastes conséquences physiques, psychologiques et sexuelles à court, moyen et long terme de ces violences sont encore trop méconnues, non seulement du grand public qui aurait tendance à les minimiser mais également des professionnels qui sont parfois dépourvus d'outils spécifiques pour les aborder et les accompagner.

L'objectif de cette journée serait donc d'envisager les aspects du psycho-traumatisme de l'ensemble de ces violences intra-familiales, les conséquences en termes de mémoire traumatique dans l'instant et dans la durée, les séquelles tant sur le plan physique que psychologique et les solutions existantes permettant une prise en charge appropriée.

La question du psycho-traumatisme chez l'enfant et l'adolescent sera également développée et étayée par de la clinique afin de pouvoir mieux prévenir et mieux détecter.

